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Brocante de la Foire de Printemps
Après le succès de l’an dernier, la brocante de la Foire de Printemps sera de nouveau 
organisée le dimanche 28 Avril, en même temps que la foire commerciale. Elle se 
déroulera de 8h à 18h.
Afin de donner priorité aux habitants, les inscriptions pour la brocante sont ouvertes ex-
clusivement pour les avesnois jusqu’au 20 Février. Vous pouvez déjà réserver votre em-
placement au 06 30 08 07 71 (Murielle CAUET) ou au 06 98 41 82 50 (Micheline MARTIN). 

Inscriptions scolaires
Les nouvelles inscriptions à l’école Ferry-Verlaine pour la rentrée 2024 seront ou-
vertes pour les avesnois (et pour les extérieurs qui ont déjà un enfant scolarisé) à 
partir du 5 Février. Les enfants peuvent être accueillis à partir de l’âge de 2 ans. Les 
dossiers sont à retirer en mairie et à retourner avant le 1er Avril.
Les inscriptions seront ouvertes pour les enfants extérieurs à la commune à partir du 
2 Avril en fonction des places disponibles.

Jobs d’été
Tu souhaites travailler cet été pour ta commune ? Les candidatures pour les jobs 
d’été sont ouvertes ! Neuf contrats d’une durée de 3 semaines chacun sont propo-
sés au sein des services techniques aux jeunes âgés de 16 à 25 ans. Au programme : 
travaux d’entretien de la voirie et des espaces verts, rénovation de peintures, prépa-
ration des différentes animations estivales…
Les premiers contrats débuteront le 1er Juillet.
Tu souhaites candidater ? Dépose ta lettre de motivation en mairie avant le 31 mars.

Informations aux ainés 
Vous êtes nés en 1959 ? pensez à venir vous inscrire en mairie afin de recevoir toutes 
les informations qui vous sont destinées (repas des ainés, semaine bleue, colis de fin 
d’année…).

Repas des ainés 2024
Le traditionnel repas des ainés offert par la commune aux ainés de plus de 65 ans 
se déroulera le dimanche 24 Mars à partir de 12h00, salle Danielle Mitterrand. Cette 
journée conviviale est l’occasion de passer une journée agréable et de se retrouver 
entre amis, entre voisins…
Vous souhaitez y participer ? N’oubliez pas de réserver votre place en mairie avant le 04 Mars.

Vie Pratique
MAIRIE
1 rue Neuve 62810 Avesnes-le-Comte
Horaires d’ouverture : 
Tous les matins de 8h à 12h (sauf Mercredi de 10h à 12h)
Mardi et Mercredi de 13h30 à 17h30
Vendredi de 13h30 à 16h30
03.21.60.67.00
Astreinte : 06.72.61.17.77
Le samedi, dimanche et jours fériés

Rencontre des élus : 
Monsieur le Maire reçoit sur rendez-vous 
le mercredi de 16h à 18h30, le jeudi de 17h à 
18h30 et le vendredi après-midi. 

Les adjoints et conseillers délégués reçoivent 
également sur rendez-vous.

Médiathèque André BIGUET : 
Lundi de 14h à 17h00
Mercredi de 10h à 12h et de 14h à 17h30
Vendredi de 15h à 19h
Samedi de 9h à 12h et 14h à 17h
03.21.58.04.98

Permanence du conciliateur de justice 
Monsieur Hubert VICTOR 
Sur rendez-vous - 03.21.60.67.00

Mairie Annexe 
6 rue de la Poste – 62810 Avesnes-le-Comte
Permanences associatives :

Recherches généalogiques : 1er et 3ème lundi 
du mois de 14h à 17h 

France victime : Le vendredi de 8h à 12h
03.21.71.62.00

SIAO : Le 4ème mardi du mois de 13h30 à 17h30 
07.60.10.69.62

ATPC : Le vendredi de 13h30 à 17h30
03.21.63.74.74

K-d’ABRA : Sur rendez-vous le lundi de 13h30 à 
17h30 - 06.81.56.53.59

FJEP Pas en Artois :  Sur rendez-vous le mardi de 
8h à 12h - 03.21.55.72.68

Plateforme des aidants : Sur rendez-vous 
Le vendredi de 13h30 à 17h30 - 03.21.47.07.70

M.D.S de l’Arrageois
PMI / Assistance Sociale : 
Site d’AVESNES-LE-COMTE
24 Grand Rue - 62810 Avesnes-le-Comte
03.21.16.10.30

1



L’édito du Maire

En ce début d’année, je vous présente au 
nom du Conseil municipal, en mon nom 
personnel et au nom du personnel com-
munal, tous nos vœux pour 2024 ; Vœux 
de succès dans vos projets qu’ils soient 
personnels ou professionnels, vœux de 
joie avec vos proches (et il n’y a pas de 
petite joie), vœux d’épanouissement et 
de sérénité mais surtout vœux de santé, 
finalement le bien le plus précieux que 
nous ayons. 
Ce premier mois de l’année est la bonne 
période pour jeter un coup d’œil dans le 
rétroviseur et revenir sur les travaux dé-
butés ou terminés l’an dernier. Vous vous 
apercevrez que beaucoup de choses ont 
été réalisées soit par des entreprises, soit 
par nos agents qui, de plus en plus en-
tament des chantiers de rénovation ou 
d’entretien des bâtiments, notamment 
depuis l’arrivée en septembre dernier 
d’un responsable des bâtiments, Pascal 
Petit. Je profite de cet édito pour re-
mercier l’ensemble des agents mobili-

sés sur les projets de la commune, plus 
particulièrement le Directeur Général 
des Services, Stéphane Ameele, mon 
plus proche collaborateur, qui mène les 
projets de la commune d’une main de 
maître. Je n’oublie évidemment pas les 
élus investis, selon leur disponibilité, et 
qui font beaucoup de choses que vous 
ne voyez pas. Un grand merci à eux pour 
leur engagement pour la commune et 
leur investissement.
Vous découvrirez dans un livret séparé, 
les animations prévues en 2024. Elles sont 
nombreuses et variées, et concernent 
les jeunes et les moins jeunes. Le pre-
mier trimestre de l’année est marqué 
par deux temps forts :  la seconde édi-
tion d’Avesnes’Game pour laquelle la 
salle Danielle Mitterrand a de nouveau 
été transformée en salle de jeux géante. 
Puis, en mars, le retour, du festival du rire 
« L’humour est dans le pré ». Il faut bien 
l’avouer, en ce moment un peu de rire 
nous fera du bien.
Le mois de janvier est marqué par le re-
censement de la population avesnoise or-
ganisé par l’INSEE et la commune jusque 
mi-février.
Les agents recenseurs ont déjà débuté leur 
mission et vous les verrez encore quelques 
semaines dans les rues d’Avesnes-le-
Comte. Pour rappel se faire recenser est 
obligatoire. C’est également anonyme. Au-
cun élu ni aucun agent n’aura accès à vos 
données qui partent directement à l’INSEE. 

Le recensement permet de définir le 
nombre exact d’habitants de la com-
mune C’est à partir de ce nombre d’ha-
bitants qu’est déterminé le montant des 
dotations financières qui servent à faire 
fonctionner les services communaux 
(cantine garderie, état civil, etc…). Le der-
nier recensement a déterminé un nombre 
d’avesnois en baisse. Cela a été répercuté 
chaque année pour atteindre officielle-
ment 1819 habitants en 2024.  Rappelons 
également que lors de la dernière opéra-
tion près de 50 logements n’avaient pas 
été recensés, nous en payons les consé-
quences aujourd’hui.
Enfin, l’analyse des données de l’INSEE 
facilite la connaissance de la typologie 
de la population (âge, la composition des 
familles) ces éléments nous permettent 
d’adapter les projets aux besoins de la 
population (nouvelle classe, aire de jeux, 
logements adaptés etc…)
Vous comprendrez aisément que ce nou-
veau recensement est très important pour 
notre commune. Je vous invite, si ne n’est 
pas encore fait, à vous faire recenser.

Bonne lecture à tous.

Votre Maire 
Sébastien Bertout

Le recensement de la population de la 
commune est actuellement en cours et 
dure jusqu’au 17 Février. 
Le recensement est gratuit et obligatoire. 
Il se déroule tous les 5 à 6 ans. Il permet 
de connaître précisément le nombre d’ha-
bitants et de définir l’évolution démogra-
phique de la commune. Ces informations 
sont importantes car elles définissent no-
tamment les dotations versées par l’Etat à 
la commune. Elles permettent également 
d’adapter les services aux besoins de la 
population (écoles, activités périscolaires, 
actions en faveur des ainés, logements…).

Les réponses au recensement sont confi-
dentielles et sont transmises à l’INSEE.
Cinq agents recenseurs recrutés par la 
commune sillonnent actuellement la com-
mune afin de diffuser les informations et 
vous accompagner dans cette démarche.
Vous avez reçu il y a quelques jours un for-
mulaire afin de vous recenser directement 
en ligne via le site Internet www.le-recen-
sement-et-moi.fr avec des codes person-
nalisés pour chaque foyer.
Pour celles et ceux qui ne peuvent pas se 
recenser sur Internet, les agents recen-
seurs vont prochainement prendre contact 

avec vous afin de vous remettre les formu-
laires papier. 
Pour toute question ou besoin particulier 
vous pouvez également contacter la mai-
rie. Il est également possible de vous rap-
procher de la Bergerie afin de bénéficier 
des ordinateurs disponibles pour vous re-
censer en ligne et être accompagné dans 
cette démarche.

Nous comptons sur votre participation

2

Chères Avesnoises, Chers Avesnois,

Recensement INSEE 2024

Vie Pratique



Tiers-Lieu la Bergerie

Le 6 Décembre, Saint-Nicolas était at-
tendu à la Bergerie par près de 80 en-
fants. Des enfants ravis de pouvoir faire 
une photo avec Saint-Nicolas. A cette 
occasion, un goûter composé de choco-
lat chaud, brioche et jus de fruits a été 
servi par les bénévoles de Festi’Avesnes.

Différents rendez-vous ont été proposés 
autour de Noël. Comme tout au long 
de l’année, les ateliers de couture sur le 
thème de Noël proposés par l’Atelier de 
Claire (Claire Guille) ont fait le plein. Que 
ce soit les ateliers parents-enfants ou les 
ateliers adultes, ils font l’unanimité et se-
ront de retour en 2024.
 

Les ateliers d’activités manuelles ont 
également remporté un grand succès et 
les enfants ont fait preuve de talent et 
de créativité pour décorer leur sapin.

Le 20 décembre, le Gouter de Noël de la 
Médiathèque a permis de clôturer l’an-
née d’une manière festive et conviviale.

Bien entendu, le célèbre homme en 
rouge est venu rendre visite aux enfants 
pour s’assurer qu’ils avaient été bien 
sages !!

La fin d’année a également été pla-
cée sous le signe de la musique et de 
l’humour avec le spectacle proposé par 
Claire Galo-Place, une artiste qui a joué 
au festival d’Avignon et qui mêle dans 
son One-Woman Show humour et mu-
sique avec sa harpe. Une belle soirée 
très appréciée par le public présent.

Et l’année 2024 a déjà bien démarré avec 
la diffusion du dernier Disney « Wish, 
Asha et la bonne étoile » le 4 Janvier qui 
a réuni une trentaine de personnes. Une 
nouvelle séance cinéma est program-
mée lors des prochaines vacances le 
mardi 5 Mars.
Pour l’année 2024, le programme de 
la Bergerie sera encore très riche avec 
quelques nouveautés à venir. Vous sou-
haitez proposer des animations ? Vous 
avez des idées d’activités ? N’hésitez pas 
à les proposer, nous sommes à votre 
écoute. 

La fin d’année a été chargée à La Bergerie
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La salle Danielle Mitterrand fête ses 30 
ans en 2024. Elle a bénéficié ces der-
niers mois de différentes interventions 
que ce soit par les agents des services 
techniques ou des entreprises spéciali-
sées. Très attendu par tous, le système 
de chauffage a été changé courant 
Novembre permettant d’offrir un plus 
grand confort aux nombreux utilisateurs 
tout en permettant une meilleure opti-
misation de la consommation d’éner-
gie. Les fuites de toiture au niveau du 
bar ont également été résolues et dans 
quelques semaines le plafond et l’éclai-
rage seront changés.

En cette fin Janvier, ce sont une partie 
des équipements de la cuisine qui se-
ront changés. De nouveaux fourneaux 
seront installés afin de remplacer les an-
ciens qui dataient de la construction de 
la salle et étaient devenus trop vétustes. 
Une nouvelle étuve a également été ins-
tallée afin de compléter les équipements 
et faciliter l’organisation des repas. Mer-
ci à nos professionnels locaux (Sylvain 
Wacheux et Benoit Jacquemont) pour 
leurs conseils dans le choix des équipe-
ments à installer. Début février, une par-
tie des dalles du plafond de la salle sera 
remplacée et une réflexion est en cours 
pour réinstaller un système de sonorisa-
tion et d’éclairage de la scène. La toiture 
de l’école de musique a également été 
rénovée.

Lors des vacances de Noël, la salle Jules 
Ferry a bénéficié d’une réfection de 
peinture grâce à l’intervention en régie 
des services techniques. Cette salle est 
utilisée tous les midis pour la cantine 
de l’école primaire et est louée certains 
week-ends. La cuisine sera également 
équipée ces prochains jours de nou-
veaux fourneaux pour remplacer les 
anciens, devenus trop dangereux. Là 
aussi, une nouvelle étuve sera installée 
afin notamment de faciliter le maintien 
au chaud des repas de la cantine. L’hi-
ver dernier c’était la chaudière qui datait 
de 1998, qui avait été changée ce qui a 
permis à la commune de faire d’impor-
tantes économies d’énergie.

Ces travaux viennent compléter ceux ré-
gulièrement réalisés dans les écoles, et 
en particulier pendant les vacances sco-
laires comme la réfection des peintures 
dans les classes ou les façades, l’isola-
tion, le changement des sanitaires, la 
modernisation du mobilier…

De même, en début d’année, de nou-
veaux vestiaires, plus fonctionnels ont 
été aménagés pour les agents des ser-
vice techniques avec l’appui d’un chan-
tier d’insertion.

TRAVAUX

Entretien des Bâtiments
Ce ne sont pas les travaux les plus visibles, mais les bâtiments communaux nécessitent  que des entretiens soient régulièrement réalisés, que ce soit pour assurer le confort des 
utilisateurs ou répondre aux différentes normes de sécurité. D’autres équipements bénéficient actuellement de travaux plus importants de réhabilitation.
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Au niveau des équipements utilisés par 
les associations sportives, la toiture du 
club-house du football a été changée à 
l’automne. Celle-ci présentait d’impor-
tantes fuites qui venaient abimer la ré-
novation intérieure qui avait été réalisée 
en 2022.  Dernièrement c’est la salle de 
tennis qui a également bénéficié d’une 
petite cure de jouvence avec la réfection 
de peinture, l’installation de nouveaux 
filets de séparation et la rénovation des 
sanitaires. Dans ces deux cas, les chan-
tiers ont été menés avec la mobilisation 
des bénévoles de ces deux clubs qui ont 
également mis la main à la pâte. 

D’autres travaux plus importants de ré-
habilitation ont également été menés ou 
sont toujours en cours. Ainsi le bâtiment 
qui a accueilli durant plusieurs années la 
gendarmerie, rue des Fossés, a bénéfi-
cié d’une première phase de travaux qui 
a permis de rénover deux classes grâce 
au changement des menuiseries inté-
rieures et extérieures, du sol, des murs 
et de la chaufferie. Une deuxième phase 
de travaux débutera dans quelques mois 
afin d’équiper le bâtiment de sanitaires 
adaptés pour des élèves de maternelle 
et de réhabiliter les espaces extérieurs, 
en particulier la cour et l’espace vert qui 
permettent de relier l’actuelle école ma-
ternelle, située rue des Aubépines. Ces 

travaux devraient permettre d’offrir à 
la rentrée de septembre 2025 de meil-
leures conditions d’accueil des enfants 
et de ne plus utiliser le préfabriqué en 
place depuis plusieurs dizaines d’an-
nées.

Le foyer Léo Lagrange connait lui aussi 
un gros chantier de réhabilitation. En-
gagés au Printemps 2022, les travaux 
menés seront terminés d’ici l’été 2024 
et offriront de nouveaux espaces pour 
les associations en particulier le club de 
l’amitié, et une salle de sport entière-
ment rénovée qui sera notamment uti-
lisée par les écoles. Les travaux durent 
plus longtemps que prévu en raison 
dans un 1er temps de difficultés pour at-
tribuer quelques lots (couverture, char-
pente notamment) ou de délais allongés 
d’approvisionnement de certains maté-
riaux et enfin de mauvaises surprises dé-
couvertes au fur et à mesure du chantier 
dans ce bâtiment très ancien.

En 2024, l’effort sur l’entretien des bâ-
timents communaux sera maintenu, en 
particulier sur la salle de sport. Le bar-
dage extérieur sera remplacé et des 
protections seront installées à l’intérieur 
afin de protéger les murs fissurés. 

Ces travaux pourront être menés grâce 
au versement d’une indemnité à la com-
mune suite à des expertises menées qui 
ont permis de relever de nombreuses 
malfaçons dans les travaux menés en 
2016.  De même, les joueurs de pé-
tanque devraient bénéficier au Prin-
temps d’une rénovation des terrains si-
tués rue d’Hauteville.

Des travaux seront également menés sur 
le bâtiment des services techniques qui 
présente lui aussi, des fuites au niveau 
de sa toiture. Enfin le gîte et certains 
logements communaux bénéficieront 
de travaux de rénovation énergétique 
(changement de menuiseries notam-
ment).

En fonction de l’importance des travaux, 
des subventions sont sollicitées auprès 
de l’Etat, du Département ou de la Ré-
gion et lorsque les travaux d’entretien ne 
peuvent pas être menés par les agents 
des service techniques, il est fait appel le 
plus souvent possible à des entreprises 
locales pour les réaliser.

TRAVAUX

Ce ne sont pas les travaux les plus visibles, mais les bâtiments communaux nécessitent  que des entretiens soient régulièrement réalisés, que ce soit pour assurer le confort des 
utilisateurs ou répondre aux différentes normes de sécurité. D’autres équipements bénéficient actuellement de travaux plus importants de réhabilitation.
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Solidarité

A l’occasion des fêtes de fin d’année, près de 400 colis 
offerts par le CCAS ont été distribués à nos Ainés âgés 
de plus de 65 ans. Au côté de la traditionnelle boite 
de chocolat et de la bouteille de vin, les membres du 
CCAS ont souhaité offrir des bons d’achat utilisables à 
la boucherie et dans l’une des deux boulangeries de la 
commune. C’était la possibilité pour les ainés de choi-
sir le produit frais de leur choix. C’est également un 
geste de solidarité et de soutien du commerce local 
car l’intégralité du colis a été confectionné auprès des 
commerçants avesnois. Un dessin réalisé par les élèves 
de l’école primaire Ferry-Verlaine avait également été 
glissé.

En 2023, les collaborateurs de l’entreprise ont eu 
la possibilité de participer à des projets caritatifs 
en collaboration avec des associations.  Les sala-
riés donnent ainsi de leur temps, bénévolement, 
pendant une journée afin d’aider des associa-
tions sur des thématiques qui leur tiennent à cœur.  
Les collaborateurs de l’entrepôt d’Avesnes-Le-Comte 
ont ainsi pu s’impliquer dans des actions en faveur 
des enfants, du handicap, des animaux, de l’environ-
nement, et de l’aide solidaire pour les personnes les 
plus démunies.
C’est ainsi que les avesnois ont pu participer à une ran-
do-canine fin Octobre.
Grain de Malice souhaite remercier encore une fois les 
associations qui leur ont fait confiance : «Les petits Plus 
du RPC», «La SAJ», «Un pour tous, tous pour Romain», 
«Florent Graine de Champion», «Les chat Lauminois», 
«Noeux Environnement», «Conservatoire d’espaces 

naturels des Hauts-de-France», «les Restos du cœur». 
Cette expérience a permis aux collaborateurs de vivre 
un moment de cohésion, de partage et d’entraide. 
Ces moments ont été fortement appréciés, 
et qui sait pourront peut-être être 
renouvelés les prochaines 
années. 

Colis de Noël

La solidarité, un engagement au cœur des préoccupations de Grain 
de Malice

7



Petites Villes de Demain

Depuis 2021, la commune s’est engagée dans la démarche de 
redynamisation « Petites Villes de Demain ». Après une pé-
riode dédiée à la réalisation de diagnostics et de concertation 
avec tous les acteurs (habitants, commerçants, partenaires…) 
qui s’est finalisée par la signature d’une convention avec la 
Préfecture et la Communauté de Communes en Décembre 
2022, différents projets sont entrés dans une phase concrète 
en 2023 ou verront le jour ces prochaines semaines.

C’est ainsi que la vidéoprotection a été installée dans la com-
mune ces derniers jours. En Juin dernier, une réunion publique 
en présence d’une société spécialisée et des gendarmes avait 
permis de présenter le projet et de répondre aux questions. 
Depuis, les autorisations préfectorales ont été obtenues et 
le projet a été affiné avec le rajout d’un point au niveau de 
l’espace du city stade route d’Hauteville.  Les autres zones 
couvertes sont autour de la mairie et de la salle des fêtes, la 
place du marché, le jeu de Paume et le cimetière et l’entrée 
de la commune rue Louis Petit. Ces implantations permettent 
d’avoir un maillage de la commune.
Seuls les gendarmes sont habilités à consulter les images 
dans le cadre d’enquête et de dépôt de plaintes. Espérons 
que ce dispositif puisse permettre de diminuer les incivilités 
du quotidien.

L’habitat et le logement sont une autre thématique dévelop-
pée dans le cadre de la démarche Petites Villes de Demain. Le 
projet de résidence Intergénérationnelle évoquée en Janvier 
2023 est en cours de préparation et vous sera présenté dans 
les prochains mois. 

Mais le sujet du logement concerne également les travaux 
de rénovation énergétique. A ce sujet de nombreuses aides 
existent. Mais il est souvent difficile pour chacun de s’y re-
trouver. Aussi, une réunion d‘information vous est proposée 
le lundi 19 février avec la participation du Guichet Unique 
de l’Habitat porté par la Communauté de Communes. Vous 
pourrez ainsi vous renseigner sur toutes les aides existantes, 
et bénéficier d’un accompagnement technique et financier.

Le projet de redynamisation portée par la commune a égale-
ment été reconnu par la Région qui nous accompagnera dans 
le projet de restructuration du centre-bourg (Place du mar-
ché, Grand’rue) en vue de renforcer l’activité commerciale. 
Ce dispositif permet également à la commune de bénéficier 
d’une aide de la Région pour le recrutement d’un « manager 
de commerce ». Cet emploi qui sera porté par la Commu-
nauté de Communes permettra d’aider à l’installation et au 
développement de commerces à Avesnes-le-Comte mais plus 
généralement sur le territoire des Campagnes de l’Artois.

D’autres projets sont également en cours comme le déve-
loppement de notre Tiers-Lieu, la finalisation des travaux au 
Foyer Léo Lagrange, la 2ème phase des travaux dans l’ex-gen-
darmerie sans oublier les travaux de rénovation de l’Eglise 
qui nécessitent de nombreuses démarches auprès des parte-
naires et des financeurs afin de ne pas mettre en difficulté les 
finances de la commune.

...........................................
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Expression des groupes politiques

Culture

L’année 2024 marquera le grand retour du Festival du Rire « l’Humour est dans le 
Pré ». Lancé en 2012, il s’agira de la 6ème édition. Les précédents festivals avaient per-
mis de révéler des humoristes débutants qui aujourd’hui ont une certaine renommée. 
C’est ainsi que les avesnois avaient découvert en 2016 Jeanfi JANSSENS ou encore en 
2018 Jérémy CREDEVILLE. 

L’Edition 2024 est programmée du 1er au 3 Mars et Anaïs PETIT en sera la marraine. 
Le vendredi soir est consacré à un plateau qui réunira les 4 humoristes avant leur 
propre one-man show qui se déroulera le samedi et dimanche. La réservation est déjà 
ouverte. Ne tardez pas à prendre vos places.
Il est sûr que cette édition 2024 permettra de découvrir de nouveaux talents.

Une année qui débute est toujours ac-
compagnée de souhaits, de vœux. Celle-
qui débute à peine doit nous donner 
l’envie de poursuivre notre tâche. Il ne 
suffit pas de rêver à ce que l’on vou-
drait, il faut se donner les moyens pour 
accomplir ses rêves, ses vœux, sans se 
lasser ou perdre espoir.

L’espoir n’est pas de se plaindre ou en-
core de critiquer sans arrêt, l’espoir c’est 
d’avoir et de faire confiance pour conti-

nuer son chemin. L’espoir est d’être fort, 
là où certains abandonnent en renon-
çant parfois dès la première embuche. 
L’espoir est de croire en l’autre et l’y 
aider. L’espoir est somme de volontés 
partagées et communes. C’est au travers 
de ce message et avec quelques efforts 
aussi que la récompense sera au ren-
dez-vous.

 « Accepte ce qui est, laisse aller ce qui 
était et aie confiance en ce qui sera ».

Madame, Monsieur

Permettez-nous d’utiliser les quelques 
lignes allouées au groupe minoritaire 
pour souhaiter à chacun d’entre vous 
nos meilleurs vœux pour cette année 
2024.

Que cette nouvelle année puisse rimer 
avec sérénité dans vos vies et réussite 
dans vos projets.

Bonne année

On peut s’inspirer de cette maxime 
bouddhiste qui nous apporte l’espé-
rance de croire en la réalisation de nos 
rêves et en demain.

Que cette année nouvelle vous procure 
la santé, la joie et la prospérité ainsi qu’à 
vos proches en souhaitant que vos vœux 
se réalisent.

Le Groupe Majoritaire

Le Groupe Minoritaire

Festival du Rire « l’Humour est dans le Pré »
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Activités Commerciales

Un Elevage de Maine-Coon à Avesnes-le-Comte
La chatterie des Lynx du Nord est un élevage 
familial de chats de la race « Maine coon » qui 
a été ouvert en 2018 par Savina Bracquart. Le 
Maine coon est la plus grande race de chat au 
monde. En moyenne le mâle pèse entre 6 et 9 
kg et la femelle entre 4 et 6 kg. Mais certains 
mâles peuvent mesurer jusqu’à 1m20 de long 
et peser jusqu’à 12 kilos. Ces chats possèdent 
de grandes oreilles placées hautes sur la tête, 
munies de « Lynx’typs ». Le Maine Coon pos-
sède un caractère exceptionnel, il est d’ail-
leurs souvent appelé «chat / chien» car son 
comportement est proche de celui du chien.  
En parallèle de l’élevage, Savina et ses chats 
participent à des concours et des expositions 
depuis 2 ans. Et avec un certain succès ! A ce 
jour 3 femelles de la chatterie sont cham-
pionnes de France, et une (Toupie des Lynx 
du Nord) est double championne de France 
et Championne internationale. Plusieurs ont 

déjà eu des prix de beauté dans leurs catégo-
ries (Best variété, prix spécial, Best opposite et 
Best in show).
Savina a dernièrement fait l’objet d’un repor-
tage que vous pouvez retrouver sur sa page 
Facebook « la Chatterie des lynx du Nord ». 

De nouveaux propriétaires à 
Avesnes’Grill…
Depuis septembre dernier, le restaurant « Avesnes’Grill » a changé 
de propriétaires. Un jeune couple de 23 ans originaire de l’Oise, 
et installé dans un village à quelques kilomètres d’Avesnes-
le-Comte, a repris l’enseigne. Après une période de fermeture 
pendant laquelle les extérieurs et la façade ont été rénovés, le 
restaurant a réouvert le 11 Octobre. Linda et Mehmet-Ali, les 
nouveaux propriétaires, vous proposent une carte complète avec 
quelques nouveautés comme les Tex-mex et des PokeBowls. La 
clientèle est déjà au rendez-vous. Vous pouvez manger sur place 
ou en emporter et passer vos commandes par téléphone. Nous 
leur souhaitons la bienvenue dans la commune. Vous pouvez 
retrouver l’ensemble du menu sur la page Facebook du restaurant 
« Grill Avesnes ».

… et à l’Addict Bar
Après plus de 3 ans à la tête de l’Addict Bar, Monsieur Jacques 
Fletcher a souhaité céder fin Décembre « l’Addict Bar » et de 
reprendre une nouvelle adresse plus près de chez lieu. Nous lui 
souhaitons une bonne continuation. Les nouveaux propriétaires, 
Elodie et François Degrugilier, tenaient jusque Avril 2023 « le 
Pacha », situé à Arras face à la Banque de France. Après quelques 
semaines de fermeture dédiées à refaire la décoration et quelques 
travaux d’intérieur, ce couple a repris le flambeau et souhaite 
continuer à développer et à faire vivre le lieu. Dans quelques 
semaines, la friterie réouvrira également. Ils ont déjà quelques 
idées pour proposer des soirées à thème dans les prochains 
mois.  Nous leur souhaitons également la bienvenue à Avesnes-
le-Comte. Vous pouvez suivre les actualités de l’établissement sur 
la page Facebook « L’Addict Bar ».
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